

ПРИАНГАРЬЕ



№ 18 (643) 8 апреля 2014 г.

<http://irkutsk-kprf.ru/>

Издаётся с 12 ноября 1996 г.

Цена свободная

ГАЗЕТА ИРКУТСКОГО ОБКОМА



ПРОЧИТАЛ - ПЕРЕДАЙ ДРУГОМУ!

НАШ ПРИОРИТЕТ — ЕДИНСТВО РУССКОГО НАРОДА

Пресс-конференцию для представителей средств массовой информации провел 31 марта член Президиума ЦК КПРФ, первый секретарь Иркутского областного отделения КПРФ, депутат Государственной думы РФ Сергей Левченко. Две темы явились предметом рассмотрения: о ситуации на Украине и об участии коммунистов области в предстоящих муниципальных выборах.



Открывая пресс-конференцию, Сергей Левченко отметил, что в последние десятилетия на Украине шли процессы, которые для России являлись негативными. Напомнил журналистам, что русские люди – самая разделенная нация в мире. Сегодня 25 млн. человек находятся за рубежом, из них половина – на Украине.

– Вопрос о единстве русского народа, – напомнил Сергей Георгиевич, – наша партия поднимала неоднократно. Одну из основных задач своей деятельности мы видели в том, чтобы русский язык не был языком разделенного народа и чтобы национальная русская культура не была в том бедственном положении, которое сегодня

есть. Я напомню, что День русского языка, – а он приходится на день рождения А. С. Пушкина, – был установлен по предложению нашей партии. У нас создано движение «Русский Лад». Оно сегодня существует во всех регионах России и начинает активную работу в регионах. Действует СКП-КПСС, объединяющая коммунистические партии всех республик бывшего СССР. Мы внедрили в практику ежегодный сбор в приграничных городах – Ростове-на-Дону, Донецке и других – многотысячных митингов для объединения против тех, кто уничтожает русскую нацию. По инициативе российских коммунистов были выдворены натовские подразделения с

Крымского полуострова. Мы активно боролись с размещением натовской военной базы под Ульяновском, где по решению российского руководства был организован аэродром подскока с дозаправкой и обслуживанием американских самолетов.

Далее Левченко отметил, что только одна парламентская партия Украины – Коммунистическая – поддержала и одобрила наши действия, связанные с вхождением Крыма в состав России. А кто больше всех пострадал от действий фашиствующих молодчиков в Киеве и других городах? Компартия Украины. Это ее помещения были разрушены и сожжены в результате майдановского хаоса и беспредела, а самих руководителей партии пришлось спасать и вывозить с территории этой страны буквально в последние минуты перед расправой.

Следовательно, переворот на Украине носил в первую очередь антикоммунистический, а вовсе не «антиолигархический» или какой-то ещё характер. И только Компартию Украины можно в полной мере считать пророссийской, на что наша власть и СМИ упорно не хотят обращать внимания (потому что в классовом отношении даже нынешняя киевская хунта для них ближе, чем коммунисты).

Сегодня на Украине, по официальным данным, проживает 12 млн. русских людей, но более 80 процентов украинцев говорит и думает по-русски. После присоединения Крыма к России осталось 10 млн. русских, которые сегодня практически брошены на произвол судьбы. А какова позиция в этом вопросе российского руководства? Как они думают поддерживать соотечественников? Ведь ситуация сегодня развивается не в нашу пользу. Но, к сожалению, руководители страны, в отличие от руководства Евросоюза и США, опять не проявляют необходимую волю, нет у них ответа на этот вопрос.

Сергей Левченко напомнил, что у российского руководства не было позиции в недавние годы, когда, как грибы, росли военизированные лагеря по подготовке наемников для Майдана на территории Западной Украины, Польши и Прибалтики. Нет позиции и сегодня, когда стало широко известно о микробиологических лабораториях в Киеве, Тбилиси и Баку, работу которых финансируют и управляют США. Продукция этих лабораторий способна вызывать массовые эпидемии смертельных болезней.

Окончание на 2 стр.

• В СЕТИ ПАРТИЙНОЙ УЧЁБЫ



ВЫСОКАЯ РОЛЬ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ

В школе подготовки партийных кадров при Иркутском ГК КПРФ (руководитель – кандидат филологических наук Н.Г. Баканова) главным редактором газеты. «Приангарье» А.Д. Хотулёвым проведено два занятия по теме «Ленинские принципы партийной печати и задачи партийной прессы сегодня». Оба занятия длились, как всегда, два часа без перерыва. В своем докладе Анатолий Дмитриевич кроме теоретической части подробно изложил задачи, проблемы, пожелания, планы на будущее областной партийной прессы и, в частности, газеты «Приангарье».

– Текущий период по своим задачам перед Компартией и её прессой сходен с предреволюционным периодом в царской России, – сказал докладчик. – Задачи боль-

шевиков – борьба против антинародного правительства, призывы к его свержению (мы говорим сегодня пока о смене курса), пропаганда идей в массах, развитие протестного движения и т. д. – стали задачами КПРФ на современном этапе

Говоря о значении коммунистической печати, необходимости увеличения числа её авторов, корреспондентов с мест, он подчеркнул:

– Тот, кто выступает сегодня в оппозиционной прессе, – пишет правдивую летопись нашей истории. Поэтому газета «Приангарье», как и другие наши газеты, должна быть не только органом партийного комитета, но и коллективным органом единомышленников.

На практическом занятии по материалам «Приангарья» некоторые слушатели высказали своё мнение о содержании газеты, задали немало вопросов её главному редактору. Так, Б.М. Капитонов, секретарь первичной парторганизации «Искра» Свердловского районного отделения КПРФ, выразил свое положительное отношение к газете, поблагодарил за хорошую работу редакцию, но и высказал пожелание более оперативно освещать мероприятия, проводимые КПРФ, и политические события.

В.А. Жуков, заместитель секретаря Свердловского РК КПРФ, говорил о статье А. Анисёнова «Высокий полет Ивана Бровкина», о необходимости, по его мнению, подготовки более подробного рассказа о жизни коммуниста, ветерана войны Ива-

на Алексеевича Бровкина, интервью с ним. Слушатель отметил актуальность опубликованного в «Приангарье» рассказа о себе («Живу и помню») узника фашистских лагерей ангарчанина Виктора Матвеевича Батурина.

Секретарь Свердловского райкома КПРФ С.М. Другова поддержала предложение более активно принимать участие в написании статей о партийной жизни своего района. Второй секретарь Правобережного РК КПРФ А. Калинин интересовался техническими особенностями и планом выхода газеты, отношением редколлегии партийной прессы к рекламе и другими практическими вопросами.

Приняли участие в обсуждении и другие слушатели партийной школы. Положительно охарактеризована, как и многие другие, статья В. Сбруева «Ложь стала характерной приметой времени», где великолепный мастер театра и кино, народный артист СССР В.С. Лановой дает свою оценку событиям, произошедшим с Государством Российским за последние десятилетия.

Секретарь ОК КПРФ и член редакционной коллегии газеты «Приангарье» В.П. Аксёнов в заключительном слове призвал слушателей более активно работать по организации подписки на партийную периодическую печать, агитировать сторонников КПРФ подписываться на газеты «Правда», «Советская Россия» и «Приангарье», а также становиться внештатными корреспондентами наших газет и сайтов, чтобы полнее освещать жизнь и деятельность коммунистов Иркутской области.

Галина ЖМАКИНА, слушатель школы подготовки партийных кадров при Иркутском ГК КПРФ. Снимок Анатолия Хотулёва.

НАШ ПРИОРИТЕТ — ЕДИНСТВО РУССКОГО НАРОДА

Начало на 1 стр.

Говоря о двуликой политике США и Евросоюза, Сергей Левченко привел пример: в свое время Европарламент принял резолюцию по поводу одной из профашистских украинских партий «Свобода». В ней говорилось о том, что эта партия является нацистской, антисемитской, и не рекомендовалось иметь с ней дело. Это была официальная резолюция Европарламента. А как начались события на Майдане, представители Европарламента прибыли в Киев и стали брататься с представителями этой партии.

Обама поддержал новое правительство Украины уже на следующий день после переворота. Путин же ждал почти месяц, прежде чем констатировать то, что было очевидно с самого начала — на Украине произошёл антиконституционный переворот. В России власти лишь проводят митинги, где за помощь Украине агитируют тех, кого и не надо агитировать: народ в подавляющем большинстве и так понимает опасность «майдана» и неприемлемость нацизма. Помощь Крыму была со стороны наших властей вынужденным решением: иначе, учитывая настроения народа России, можно было лишиться власти.

— Сегодня ситуация в Киеве намного серьезнее и острее, чем в тех странах, куда совсем недавно НАТО вводило свои войска, — подчеркнул Сергей Левченко. — Единственное, что их сегодня сдерживает — наша серьезная позиция, наши заявления о том, что если американцы предпримут военные меры, мы ответим адекватно...

Левченко рассказал, что несколько дней назад был в Белграде на конференции, посвящённой 15-летию начала натовских бомбардировок Югославии. Там были предъявлены многочисленные доказательства фальсификаций, которые были сфабрикованы западны-

ми СМИ для ведения информационной войны против сербов. В результате погрома Югославии Косово стало «независимым» мафиозным государством, центром международной наркоторговли.

Кроме того, на этой конференции говорилось о том, что структуры ЦРУ и НАТО во многих странах финансируют мелкие партии якобы «коммунистического» толка, задача которых — дискредитировать настоящих коммунистов и отобрать у них голоса на выборах. Подобная же практика, отметил Левченко, как известно, существует и в России.

Далее Сергей Георгиевич перешёл к теме о предстоящих в сентябре муниципальных выборах и очередных изменениях избирательного законодательства. Он заметил, что это законодательство в России меняется чаще, чем проходят сами выборы. Чем вызваны изменения в выборном муниципальном законодательстве? Причина, по его словам, в том, чтобы оппозиционные лидеры, партии не успели приспособиться к действующему законодательству. И повод может быть любым. Он напомнил о том, какую причину власть нашла, чтобы отменить выборность губернаторов. Речь идет о кровавых событиях в осетинском городе Беслане. Могли ли те события повлиять на выборы губернатора, к примеру, на Камчатке? Конечно, нет. Просто нужен был повод. И сегодня, если посмотреть тот законопроект, который в Госдуме вносит «Единая Россия» и который скоро станет предметом слушаний в двух чтениях, а затем получит статус закона уже в конце апреля, то у нас, например, в Иркутске надо будет избирать 120 депутатов, то есть в три раза больше, чем есть сегодня.

Отвечая на вопросы журналистов, Левченко заметил, что увеличение численности депутатского корпуса само по себе могло бы стать положительным моментом, но другие

изменения сводят на нет это преимущество. Сходство с советской системой лишь внешнее: тогда у депутатов была возможность контролировать исполнительную власть и снимать с должности её представителей. А предложенный «единороссами» законопроект отступает от сути местного самоуправления, лишая его остатков полномочий и ставя в полную зависимость от вышестоящих органов власти. Сейчас у представительной власти нет возможности реально контролировать исполнительную, и новый закон лишь ухудшит ситуацию.

Сергей Левченко сказал, что коммунисты Прибайкалья, несомненно, примут самое действенное участие в муниципальных выборах. Сейчас в местных отделениях партии идёт отчётно-выборная кампания и параллельно обсуждаются потенциальные кандидаты в депутаты.

— Наши городские и районные штабы уже ведут подготовку к выборам, — сказал Левченко. — Мы готовимся и будем участвовать на всей территории области. Мы по-прежнему придерживаемся позиции, что нерушимый блок коммунистов и беспартийных идет в одной связке. В Иркутске, Ангарске, Братске уже подобрали 70-80 процентов кандидатов. В других муниципальных образованиях подобрана половина кандидатов. Полагаю, что нынешние выборы позволят нам еще сильнее укрепить наш депутатский корпус муниципального уровня. Сегодня в области работает около 400 депутатов местного уровня, избранных от КПРФ. Уверен, что после нынешних выборов их станет гораздо больше...

На все вопросы, заданные Сергею Левченко, журналисты газет, радио и телевидения получили исчерпывающие ответы.

Александр ГЛУШКОВ.

ПОБЕДИЛ КОММУНИСТ



06.04.2014. Новосибирск: Горизбирком опубликовал итоги выборов по 99,33% УИК. Коммунист А.Е. Локоть получил 43,75% голосов избирателей, единоросс А.М. Знатков — 39,57%. Новосибирский горизбирком опубликовал итоги выборов. Данные свидетельствуют о безоговорочной победе представителя КПРФ.

Первое крупное поражение партии власти связано с политическим кризисом в Новосибирске, который привел к социальным и экономическим проблемам, считает лидирующий на выборах мэра...

— В мэрию Новосибирска предстоит приход новых людей и аудит расходов бюджетных средств, — заявил А.Е. Локоть.

Пропускная система в мэрию отменена.

Интерфакс-Сибирь.

• В МЕСТНЫХ ПАРТОТДЕЛЕНИЯХ

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА

С рабочим визитом побывал в Казачинско-Ленском районе секретарь Иркутского обкома КПРФ В.А. Примачёк. В ходе поездки он принял участие 4 апреля в работе собрания первичного партотделения в пос. Улькан. На собрании были приняты в ряды КПРФ пять сторонников партии, подготовленных к вступлению секретарём первички Надеждой Анатольевной Фрик и её товарищами. В основном это молодые люди, активно помогающие коммунистам в проведении общественно-политических мероприятий и готовые бороться за справедливую и достойную жизнь. На этом собрании коммунисты рассмотрели также персональное дело бывшего секретаря районного комитета КПРФ А.Ф. Куприянова.

В этот же день состоялась встреча с представителями рабочей и школьной молодёжи, где шёл разговор об их отношении к комсомолу и готовности вступить в его ряды. В заключение беседы четверо (среди них двое — рабочие) подали заявления о приёме в члены Ленинского Коммунистического Союза молодёжи РФ.

5 апреля Владимир Александрович принял участие в расширенном заседании комитета Казачинско-Ленского местного отделения КПРФ, проведенном в районном центре Казачинское. Состоялся серьёзный деловой разговор и были намечены конкретные меры по выполнению постановления бюро областного комитета КПРФ, которое в ноябре 2013 года дало неудовлетворительную оценку работе районного комитета по выполнению решений XIII (2012 г.) пленума ЦК КПРФ и VIII совместного пленума ОК и КРК областного отделения КПРФ о повышении эффективности работы первичных и местного отделения в современных условиях.

Избранному недавно первому секретарю РК КПРФ Людмиле Николаевне Потаповой предстоит в срочном порядке наверстывать упущенное. На заседании райкома утверждён график проведения отчётно-выборных собраний в первичных отделениях, которые состоятся до конца апреля, рассмотрены вопросы подготовки к муниципальным выборам. Районный комитет утвердил решение первичного отделения пос. Улькан о приёме в ряды КПРФ Т.Ю. Рыльщиковой, А.В. Спиридоновой, А.С. Казаровой, А.П. Паутова и А.И. Субботина. Утверждено решение этого же первичного отделения о присвоении звания «Ветеран партии» коммунистам Т.А. Подымахиной и М.В. Наумову.

Члены районного комитета согласились с выводами, содержащимися в справке о выявленных при проверке фактах грубого нарушения уставных требований А.Ф. Куприяновым, которые нанесли ущерб КПРФ, и предложением об исключении его из рядов партии.

Пресс-центр Иркутского ОК КПРФ.

ГОТОВЯТ МАЙДАН В БЕЛОРУССИИ

С портретами Степана Бандеры, Романа Шухевича и других фашистских пособников провела в Минске шествие и митинг белорусская «демократическая» оппозиция. Активисты её несли плакаты и растяжки с лозунгом киевского Майдана: «Слава Украине — героям слава!»

ОТКРОВЕННО агрессивная направленность стала главной чертой акции, которую здешние «демократы» провели в честь 96-летия так называемой Белорусской Народной Республики (БНР). Читатели «Правды» знают, что главари этого фантомного образования служили сначала кайзеру, а потом — Гитлеру. Созданные ими под руководством фашистов карательные отряды вместе со своими союзниками-бандеровцами расстреляли, сожгли, повесили десятки тысяч жителей Белоруссии — женщин, детей, стариков. И переворот, совершённый в Киеве последышами кровавых гитлеровских прислужников, белорусские «демократы» объявили примером и образцом для своих действий.

«Майдан — это наш символ, залог нашей победы», — сказал один из лидеров «демократической» оппозиции Владимир Некляев, прославлявший в журнале «Криница» лидеров БНР, которые залили кровью города и деревни Белоруссии. Он возложил надежду «демократизации» Белоруссии (смену конституционного строя. — О.С.) на плочу (плочу — тот же майдан). Огортельный прозападник, лидер Белорусского народного фронта (БНФ) Алексей Янукевич, объявивший на митинге главным врагом Россию, заявил: «Народ по-настоящему будет свободным только тогда, когда Беларусь выйдет из всех интеграционных образований, центрами которых является Россия, — Таможенного союза, ОДКБ и будущего Евразийского союза». На митинге было зачитано обращение некоторых лидеров крымских татар, в котором говорится, что их представитель сейчас находится в Турции и «завтра-послезавтра начнётся борьба крымских татар за Крымско-татарскую автономию». И обнародована просьба авторов обращения к белорусам оказать в этом посильную помощь.

А безызвестный гуру белорусских «демократов» Зенон Позняк, председатель Консервативно-христианской партии БНФ, пребывающий за границей, призвал к началу «отечественной войны против России». «Самое время белорусам подумать про возвращение своих территорий», — пишет он в статье, подготовлен-

ной к 96-летию БНР. Напомню, что свои территориальные претензии он уже давно изложил с присущей ему агрессивностью: «Мы не должны забывать, что в результате русской политики Беларусь потеряла треть своих исконных территорий с коренным белорусским населением, в том числе Смоленск, Брянск, Себеж, Новозыбков, Дорогобуж, огромные земли на востоке вплоть до Вязьмы. И надо восстановить справедливость». Позняк не скрывает планы и замыслы, согласованные с его западными хозяевами: «Уже часы прозвонили на Отечественной башне. Готовимся к войне, ибо она уже началась». На митинге было зачитано обращение председателя Рады БНР Ивонки Сурвиллы, выполняющей за океаном функции «главы правительства Белоруссии». Известная своими профашистскими корнями Сурвилла выразила солидарность с майдановскими «героями», которые сегодня «борются» против российской «империи зла». И призвала, по сути дела, к этому же белорусов.

Показывая тесную связь главных «героев Майдана», которым следует белорусская «демократическая» оппозиция, с их фашистскими предшественниками, первый канал минского телевидения привёл символический факт: «Среди наиболее одиозных фигур плачей белорусского народа выделяется руководитель так называемой украинской сотни со звучной сегодня фамилией Ярош. Под его руководством осенью 1942-го массово казнили военнопленных в Барановичах — по 200 узников в день. Позже на допросах Ярош расскажет, с какой циничной жестокостью лично совершал расстрелы».

В шествии и митинге «демократической» оппозиции приняли участие около тысячи человек. Белорусы в подавляющем своём большинстве понимают, что несёт им подобная «демократия». К сожалению, здешние средства массовой информации далеко не всегда дают их провокационным акциям должный отпор. А некоторые государственные издания и телеканалы, как уже писала «Правда», поддерживают антиисторические концепции вроде «прогрессивности» БНР. Чем и оказывают услугу «пятой колонне». Последний политический шабаш «демократов» в Минске показал, что здешним лакеям Запада надо, наконец, дать достойный отпор.

Олег СТЕПАНЕНКО.
«Правда» № 33, 28-31.03.2014 г.

А.А. ПЕРОВ

• ПО ПРОСЬБАМ ЧИТАТЕЛЕЙ

КТО И КАК УНИЧТОЖИЛ СССР?

Начало в № 13-15

ПРОДОЛЖИМ рассматривать, как события развивались дальше, после заседания 18-19 марта 1990 года Всесоюзного Координационного совета «Демократической платформы в КПСС». В июне 1990 года прошла II конференция «Демократической платформы», на которой была определена тактика поведения «демократов» на XXVIII съезде КПСС. Накануне съезда и в ходе его работы, XXVIII съезд состоялся со 2 по 13 июля 1990 года, когда представители ДП убедились, что большинство делегатов съезда отвергают их идеи, было объявлено о выходе из КПСС и прозвучал призыв «к созданию новой партии». В Заявлении 54-х депутатов РСФСР, вышедших из КПСС, было сказано: «XXVIII съезд КПСС не оправдал ожиданий демократических сил в партии и обществе» (АиФ, 21-27 июля 1990 г. С. 4). Члены Координационного совета «Демократической платформы в КПСС» Г. Попов, возглавлявший Моссовет, и А. Собчак, возглавлявший Ленсовет, высказались, что «XXVIII съезд КПСС... продемонстрировал полную неспособность КПСС предложить стране реальную программу перехода к новому обществу» (там же. С. 2).

Вновь прервём пока цепь исторических событий. Сделаем один из промежуточных выводов, а именно: факты свидетельствуют, что старт к расколу КПСС дали не коммунисты России, а члены так называемого демократического движения, которых прикрывал Горбачёв.

Теперь поставим вопрос: а кто дал старт параду суверенитетов, в результате чего был уничтожен СССР?

Социолог Л. Бызов отмечает, что «инициаторами распада СССР стали... в первую очередь «российские демократы», политически оформившиеся на рубеже 1980-90 годов сначала в «Межрегиональную депутатскую группу», а затем в движение «Демократическая Россия»» (Бызов Л. Россия: империя или национальное государство? // Неизбежность империи. – М., 1996. С. 148). Но, может быть, действия по разрушению СССР были случайны, непреднамеренны? На этот вопрос даёт чёткий ответ опрос, проведённый в 1990 году среди новоизбранных депутатов РСФСР, большинство которых составляли управленцы и представители разного рода интеллигенции. Так, 48% опрошенных заявили, что «если роль сверхдержавы будет мешать развитию в нашей стране демократии, то нам следует отказаться от этой роли». И лишь 4% опрошенных депутатов стояли на позиции предпочтения патриотизма, справедливости и великодержавности некоей абстрактной демократии. В этой связи все последующие события: крах экономики, развал государственности, разложение общества – вполне логичные последствия столь ярко выраженной позиции «демократов» (см.: Неизбежность империи... С. 59).

НАПОМНИМ ХРОНОЛОГИЮ «ПАРАДА СУВЕРЕНИТЕТОВ». Этот парад открыла Эстония 16 ноября 1988 года принятием Декларации «О суверенитете Эстонской ССР». 18 мая 1989 года подобную декларацию приняла Литва. 23 сентября 1989 года – Азербайджан. 4 мая 1990 года Верховный Совет Латвийской ССР принял Декларацию «О восстановлении независимости Латвийской республики».

12 июня 1990 года на I съезде народных депутатов РСФСР делегаты съезда большинством голосов «демократов» приняли Декларацию о государственном суверенитете РСФСР. В ст. 5 Декларации было заявлено о верховенстве «Конституции РСФСР и законов РСФСР на всей территории РСФСР; действие актов Союза ССР, вступающих в противоречие с суверенными правами РСФСР, приостанавливается Республикой на своей территории». Принятие Декларации, подчёркивается в учебном пособии для студентов-историков высших учебных заведений, подготовленном Институтом российской истории РАН, «стало рубежом как в развитии Российской Федерации, так и всего Советского Союза, который мог существовать только до тех пор, пока Россия служила объединяющим началом» (История России. XX век. – М., 1996. С. 587).

Стоит напомнить, что Ельцин, выступая 30 мая 1990 года на I съезде народных депутатов РСФСР, настаивал и требовал: «Россия будет самостоятельной во всём, и решения её должны быть выше союзных». В ходе поездки в Башкирию и Татарстан в августе-сентябре 1990 года он призывал руководителей республик брать суверенитета, сколько «проглотит», «переварит». 16 августа 1990 года, во время посещения Свердловска, Ельцин заявил: «Первоначальный ва-

20 июня 1990 года Декларацию принимает Узбекистан; 23 июня – Молдова; 16 июля – Украина; 27 июля – Беларусь; 22 августа – Туркмения;

23 августа – Армения; 24 августа – Таджикистан; 15 декабря – Киргизия (см.: Диалог. 2001. № 2. С. 19).

Параллельно с «парадом суверенитетов» союзных республик начинается аналогичный процесс и внутри самой России. Свои декларации о суверенитете принимают Северо-Осетинская АССР, Карельская АССР, Коми АССР, Татарская АССР. Затем Адыгея, Башкирия, Бурятия, Калмыкия, Марий Эл, Чувашия, Коми-Пермяцкий и Ямало-Ненецкий округа и т. д. (там же, с. 23). Даже отдельные народы, не имеющие своей государственности, начинают принимать Декларации о суверенитете, например, в Дагестане.

Однако вернёмся к основной канве исторических событий, связанных с деятельностью «демократов», рвущихся к власти. Сначала принимается Декларация о суверенитете 12 июня 1990 года, затем выход из КПСС на XXVIII съезде партии и призыв к созданию новой партии в июле 1990 года. Как же дальше действовали «демократы» и развивались события?

ПОД попечительством и руководством Межрегиональной депутатской группы на базе избирательного блока «Демократическая Россия» в октябре 1990 года создано межпартийное движение «Демократическая Россия» (ДР). В движение ДР вошли 9 партий и 18 политических объединений. Среди них: Демократическая партия России (Н.Травкин); Демократическая платформа в КПСС (В.Лысенко); Социал-демократическая партия (В. Оболенский, О. Румянцев, П. Кудюкин); Оргкомитет Крестьянской партии России (Ю.Черниченко); Кадеты разных толков (М. Астафьев); Группа «Мемориал»; Группа «Апрель» и т. д.

В качестве основных своих целей движение «Демократическая Россия» определила следующее: «координация политики входящих в него организаций, их парламентских фракций; отторжение КПСС от органов власти и её устранение из политической жизни как партии» (Политические платформы, общественные движения и фронты, объединения, союзы, блоки, советы, общества, комитеты, группы и т. д. Ч. 2-я / Сост. А.А. Перов – Н. Новгород, 1993. С. 18-20).

КАК ОТМЕЧАЕТ историк И.Я. Фроянов, организации типа «Демократической России» были задуманы за рубежом, в США. В Соединённых Штатах была разработана системная программа разрушения СССР. Одно из положений программы содержало в себе «тайную финансовую, разведывательную и политическую помощь движению „Солидарность“ в Польше, что гарантировало сохранение оппозиции в центре Советской империи». По типу польской «Солидарности» в СССР будет создана организация «Демократическая Россия». Об этом говорилось в Обращении организационного комитета «Демократической России»: «Эффективность именно такой структуры в переходный период подтвердил польский опыт „Солидарности“. Наша задача – создать сходное с ней массовое движение, которое включит

всех сторонников демократических реформ» (цит. по: Фроянов И.Я. Погружение в бездну. – СПб, 1999. С. 51, сноска 5). Как видим, наши «демократы» действовали по американским прописям.

Сформулировав свои основные цели, лидеры «Демократической России» стремились объединить политические силы антикоммунистической и антисоциалистической ориентации в рамках всего Советского Союза, придать движению общесоюзный характер. При попустительстве и поддержке прорабов «перестройки» Горбачёва и Яковлева сделать это было несложно.

26 января 1991 года в Харькове возник межпартийный блок «Демократический конгресс». В блок вошло около 30 партий и движений. Среди них:

«Демократическая Россия» с входящими в неё политическими структурами; Народное движение Украины «РУХ»; Народный фронт Белоруссии; литовский «Саюдис» и другие.

В работе конгресса от российских «демократов» принимали участие Ю.Афанасьев, Н.Травкин, Б.Денисенко, А.Мурашов и другие.

Какие же цели поставил перед собой этот «Демократический конгресс»?

Конгресс провозгласил координацию усилий по «ликвидации тоталитарного режима», демонтажу «имперских, унитарных структур», отстранению КПСС от власти. Одним словом, было принято решение о разрушении СССР (см: Политические платформы... С. 24).

Заметим, решение Конгресса о разрушении СССР принято с учётом кровавой провокации, устроенной «Саюдисом» в Вильнюсе 12-13 января 1991 года. В жертвах возле Вильнюсской телебашни «демократы» обвинили тогда солдат Советской Армии. На армию и КПСС были вылиты немыслимые потоки лжи и грязи. «Демократический» к тому времени Верховный Совет РСФСР опубликовал Заявление в защиту Литвы. В Прибалтику срочно вылетел Ельцин для заключения договоров с руководителями прибалтийских республик. Ельцин же 13 января 1991 года обратился к Вооружённым Силам СССР с призывом не допустить «срыва демократических преобразований». Но обвинения в адрес солдат были ложью. Генпрокуратура СССР ещё в 1991 году дала заключение, что в Литве солдаты никого не убивали по той простой причине, что у них не было боевых патронов. О том, что именно «Саюдис» устроил в январе 1991 года кровавую провокацию, поведаль один из организаторов этой националистической организации и глава её вооружённых формирований А.Буткявичус. В гибели демонстрантов давно подозревали снайперов «Саюдиса», стрелявших с крыш соседних домов. Выйдя из тюрьмы в 2000 году, Буткявичус, до этого говоривший, как он расставлял снайперов на крышах, фактически это подтвердил. Так, на вопрос корреспондента: «Жертвы январских событий вы планировали?» последовал ответ: «Да». На вопрос: «То есть вы сознательно шли на эти жертвы?» – ответ: «Да». Тогда корреспондент спросила: «И вы не чувствовали угрызений совести за то, что вы людей в общем-то подставили?», Буткявичус ответил: «Я просто играл, ясно сознавая, что произойдёт... Я не могу оправдать себя перед родными погибших. Но перед историей – да. Эти жертвы нанесли такой сильный удар по двум столпам Советской власти – по армии и по КГБ... Я прямо скажу: да, я планировал это» (Советская Россия, 11 мая 2000 г.).

**"Политическое просвещение" № 3, 2013 г.
Окончание следует.**



риант моей программы – семь русских государств», а выступая в республике Коми, отметил, что Россия откажется от союзной структуры власти (см: Диалог, 1999, № 7, С. 22). Как тут не вспомнить О. Лациса, который вину за развал союзного государства возлагает на коммунистов России. Декларация о суверенитете России была принята 12 июня 1990 года, а первый этап Учредительного съезда коммунистов РСФСР состоялся с 20 по 23 июня 1990 года. На этом съезде коммунистов России, подготовке и проведению которого всячески стремились помешать Горбачёв и Яковлев, коммунисты пытались создать политический противовес стремлениям разрушить СССР (см.: Осадчий И.П. Драматические страницы истории. Как и почему создавалась Компартия РСФСР. – М., 2000).

ПОСТАВИМ ВОПРОС: Что оставалось делать другим союзным республикам, после того как РСФСР перестала служить объединяющим началом, когда «центр», под ударами Горбачёва и Ельцина, «демократов», демонстративно отказался от своей исторической роли, предал братский союз народов?

Очевидно, что другим союзным республикам не оставался никакой другой вариант, как путь суверенитетов:

ДНИ ДОБРЫХ И ПОЛЕЗНЫХ ДЕЛ

29 марта иркутские коммунисты и пионеры под руководством пионервожатых Игоря Скрябикова и Игоря Константинова провели субботник в Иркутске-2. Местом нашей генеральной уборки стал Комсомольский парк. Как и в советское время, коммунисты и их подрастающая смена захотели сделать наш город чистым и весело принялись за работу.

Уборка шла два часа, за это время парк просто преобразился и стал чистым. Проходившие горожане похвалили юных ленинцев. Особенно много тёплых слов прозвучало от представителей старшего поколения, они вспоминали своё пионерское детство и светлую юность, проведённую в СССР.

Затем часть ребят вместе с Игорем Константиновым навели порядок у памятника В.И. Ленину на стадионе «Зенит» (на снимке).

Субботники будут проводиться и в дальнейшем, ведь нам не всё равно, в каком городе мы живём и как будут выглядеть наши исторические памятники.

А 30 марта пионеры из дружины имени В.Ф. Жукова вместе со



своим вожатым Игорем Константиновым посетили краеведческий центр «Наследие» Ленинского района Иркутска, где проходили Праздник книги и конкурс чтецов. Заведующая музеем Елена Ефремовна Смогло рассказала детям о том, как появилась и развивалась книга.

Затем пионеры сыграли в викторину по прочитанным сказкам русских писателей. После этого они читали стихи и получили ценные призы в виде энциклопедий. Победителем конкурса чтецов стал командир пионерской дружины Павел Дружинин, ученик школы № 49.

Дмитрий ПОПОВ, член КПРФ.
Снимок автора.

ПОКОЛЕНИЯ ВСТРЕТИЛИСЬ В ТЕЛЬМЕ



20 марта 2014 года был проведен очередной слет пионерских дружин Усольского района. На этот раз мероприятие проходило в поселке Тельма. Гостей из Мишелевки и пос. Белореченский встречали ребята из пионерской дружины им. Лизы Чайкиной и их старшая пионервожатая Ирина Викторовна Васильева в тельминской школе.

Под торжественный бой барабанов в актовом зале внесли пионерские знамена делегаты пионерской дружины имени Виктора Новицкого п. Белореченский и пионерской дружины имени Олега Кошевого п. Мишелевка.

Председатели советов дружин сдали рапорта принимающей стороне, и пионерский сбор, посвященный ветеранам комсомола и пионерии, был открыт.

На мероприятии присутствовали гости из областного центра – член бюро Иркутского обкома комсомола Андрей Калинин, председатель Совета Иркутской областной пионерской организации им. В.И. Ленина Елена Михайлова, второй секретарь Усольского горкома КПРФ Галина Иннокентьевна Бойченко. На эту встречу были приглашены ветераны комсомольского и пионерского движения – тельминский педагог Ирина Степановна Фомина и Отличник народного про-

свещения РФ, ветеран труда Валентина Ивановна Евтеева из Мишелевки. С пионерами приехали их вожатые Нина Анатольевна Озерова из п. Белореченское и Анжелика Викторовна Кобылкина из Мишелевки.

Пионеры подготовили презентацию на тему «Связь поколений», в которой собрали материал о своих земляках, комсомольцах и пионерских вожатых разных лет, а Ирина Степановна и Валентина Ивановна рассказали о своей комсомольской юности и пионерском детстве, ведь именно на таких примерах сегодняшние ребята лучше понимают, какие это были организации.

Следующей частью встречи была передача Эстафеты комсомольских дел (альбома и выпелла), посвященной 95-летию комсомола. Ребята на страницах альбома Эстафеты отчитались о работе сегодняшних комсомольцев Усольского района и передали Эстафету комсомольцам пос. Качуг.

Заключительной частью мероприятия стал традиционный приём школьников в пионеры. Более 30 тельминских школьников пополнили ряды пионерии Иркутской области. И еще на этом сборе в почётные пионеры была принята Галина Иннокентьевна Бойченко. Это совпало с её Днём рождения.

Елена МИХАЙЛОВА.



ДАЁШЬ НАРОДНЫЙ ТЕЛЕКАНАЛ!

Иркутский обком партии продолжает сбор средств на создание спутникового телеканала ЦК КПРФ «Красная линия».
Газета «Приангарье» продолжает информировать читателей о результатах работы по сбору средств.

С 25 марта по 7 апреля помощь народному телеканалу оказали: Соколова Л.В., Горбач И.В., Сиванев И.А., Томашова Л.М., Юркевич В.А., Бобарень С.С., Дудко Г.Г., Костюченко Ю.Д., Столбов Г.Г., Шашкова Н.А., Петунин А.В., Стефаненко В.Н., Буйнова Л.А., Буйнова А.И., Галичин А.Д., Ходукин С.В., Ходукина Е.И., Тарасевич А.Н., Тарасевич Е.В., Кузин А.А., Кузина О.Л., Гришук Н.В., Гришук Е.В., Гришук В.П. (Куйтунское отделение КПРФ);

Павлюченко А.Е. (Нижнеудинское отделение КПРФ);

Нарышкина Э.И., Инешин В.К., Дмитренко Е.Х. (Усть-Кутское отделение КПРФ);

Иванов В.Г., Петров П.Н. (Саянское отделение КПРФ);

Пруцкова А.Г., Кузнецов Б.А., Федотов Н.Н., Бычков Ю.Е. (повторно), Молодцова Л.Г., Ильина Т.Ю., Соколовская М.Г. (Правобережный РК КПРФ г. Иркутска);

Калашников Н.Н. (Иркутское районное отделение КПРФ);

Резенкова В.А., Шапкин А.И., Кулик М.В., Лосихина Р.Ф. (Черемховское отделение КПРФ);

Лайков М.И., Волосатов А.В., Кузнецов В.И., Сероштан В.И., Храмцова Г.Г., Спиридонова Т.В., Завьялова Г.Н., Сопкинов А.А. (повторно), Шелковников В.А., Альминович Л.В., Белявский В.В., Комаревская Н.И., Рагузкин В.А., Рагузкина Л.В., Толстикова И.Г., Чугаевская Г.А., Назаров С.П., Дрига В.Я., Алексеева Т.М. (Октябрьский РК КПРФ г. Иркутска);

Крапивин Н.П., Ростягаев Д.Е., Забелина Н.Г., Лютикова Г.Т. (Шелеховское отделение КПРФ);

Козлова Л.А., Буряк И.Ю., Уварова Г.А., Футорный П.В., Сылко И.Г., Приходько В.П., Ситникова А.С., Бурлева И.В., Реутова О.П., Шик В.И., Афанасьева Т.А., Сафонов Л.П., Сафонов П.А., Полещук В.Л., Шестовских С.В., Шестовских А.В., Гутченко Л.А., Скрынник И.И., Дудов В.П., Бардунаев В.А., Белик А.И., Скрынник

Г.И., Беляев П.И. (Аларское отделение КПРФ);

Акимов Н.Н., Канаев Э.А., Бикбов М.Н. (Чунское отделение КПРФ);

Петруцкий А.В., Панькова Н.Д., Жуков В.Д., Новиньков И.В., Большедворский П.И., Бобрович Л.К., Чепелев В.Н., Савченко С.И., Малевич Л.В., Кусов В.А., Сайфутдинов Д.С., Кузьменко Г.С., Фейст А.В., Гуменик Н.И., Карпуков Л.Г., Дуринов Д.Г., Кобанов Н.И. (Свердловский РК КПРФ г. Иркутска);

Лощкарева Л.С., Федоринова А.В., Федоринов А.Ф., Головачева Е.Я., Куколина Т.В., Мамедов Г.Г., Жукова Н.Г., Чугунов В.К., Лебедев Е.П., Горенская И.В., Мальцева С.В., Веселова А.П., Баженова А.Ф., Кузьменко Н.В., Мирошниченко Т.К., Мирошниченко И.В., Чхаева Т.В., Фатеева Н.С., Шутов В.П., Шевцов А.И. (Тайшетское отделение КПРФ).

За этот период с 13 января финансовую помощь телеканалу «Красная линия» оказали 625 коммунистов и сторонников из 20 райкомов и горкомов партии. Общая сумма пожертвований на сегодняшний день составляет 213806 рублей.

Наиболее активно по сбору средств работает Ангарское и Иркутское городское отделения КПРФ, где на «Красную линию» сдали пожертвования 340 коммунистов и сторонников партии.

Обком КПРФ и редакция «Приангарья» благодарит всех тех, кто организует сбор и оказывает посильную помощь народному телеканалу.

Сбор народных средств на народное телевидение продолжается.

Для оказания финансовой помощи «Красной линии» просим обращаться в горкомы, райкомы партии по месту жительства или в обком КПРФ (ул. Российская, 20, т. 34-17-92).

В.П. АКСЁНОВ, секретарь
ОК КПРФ по информационно-пропагандистской работе.

ПИОНЕРСКИЙ СОВЕТ ОТКРЫВАЕТ СЕЗОН

25 марта 2014 года состоялось очередное заседание Совета Иркутской областной общественной детской пионерской организации им. В.И. Ленина. На заседании присутствовали пять членов Совета: председатель Совета Е.С. Михайлова, зам. председателя Совета С.И. Максимова (г. Черемхово), И.А. Жданова (п. Качуг), А.В. Кобылкина (Усольский р-н), А.Ф. Ахмадулин (г. Иркутск). Согласно повестке дня рассмотрены вопросы:

– о выполнении плана работы Иркутской областной пионерской организации за 2013 год;

– информация о выполнении планов работы пионерских организаций г. Черемхово, Усольского, Качугского районов за 2013 год;

– о плановых мероприятиях пионерской организации на 2014 год;

– о порядке подведения итогов конкурса «Лучший вожатый Иркутской областной общественной детской пионерской организации им. В.И. Ленина».

По каждому вопросу прошли бурные обсуждения, в итоге Совет принял решения:

1) Учредить и издать методический журнал вожатого, в котором будут опубликованы методические разработки пионерских вожатых городов и районов, где ведется активная работа с пионерами;

2) Организовать 1-й слет пионервожатых Иркутской области в конце июня 2014 года;

3) Учредить праздник – День вожатого в последнее воскресенье июня;

4) Доработать и внести дополнения в положение о конкурсе «Лучший вожатый» на очередном заседании Совета, которое запланировали провести в апреле.

Таким образом, первое заседание Совета в этом году состоялось, пионерский сезон - 2014 можно считать открытым.

Елена МИХАЙЛОВА.

Следующий номер выйдет 22 апреля.